

校長室だより

=自分でGO!自分がGO!そして共にGO! =



令和7年1月29日

第9号

白井市立白井第一小学校
校長室

新年が始まり、元気な子どもたちが学校に帰ってきました。やっぱり、子ども達の活気が伝わる学校はいいですね。今の学年の総仕上げの3ヶ月。子どもたちには3月にどんな姿で卒業や進級をしたいのか、よく考えてこの3ヶ月を過ごしてほしいと伝えています。

今年もよろしくお願いいたします。

学習に向かう子どもたちの姿

主体的に学ぶ姿

本校では、私たち教員の授業改革を進めています。そんな中で、子どもたちの学ぶ姿が、変わってきています。

自分で主体的に取り組む時間を大事にしながら、わからない時には、「わからないから教えて!」や「これはどう思う?」と聞きに行ったり、一緒に進めていったりしています。



学び合う姿

最近の教室は、数名で机を付けて、グループの形で、学習を進めています。そうすると、わからないときにはすぐに聞けたり、すぐに学び合ったりすることもできます。

また、学級全体で、自分と同じ考え、違う考えの人と、それぞれ考えを伝え合ったり、教え合ったりして、学びを深めています。私たち教員は、その様子を見ながら、子ども同士をつないだりして、コーディネートをしています。



振り返る姿

今年度は、授業全体の学習のまとめの他に、タブレット端末を使って、個別の授業の振り返りに力を入れています。初めは、なかなか書けなかった子どもも、だんだん短い時間で、「◎◎◎◎◎」を合い言葉に「◎かったこと」「◎んばったこと」「◎もだちから学んだこと」「◎っと学びたいこと」「◎ちじょう生活に広げられること」を視点として、振り返りができるようになってきました。そして、それを共有し、そこから自分の学びを見取ったり、更に学びを深めたりしています。



自分の命を守る

1月24日（金）に消防署の皆さんにもおいでいただき、避難訓練を行いました。

今回は、家庭科室から火災が発生した想定です。子どもたちは静かに指示に沿って避難ができました。

その後、1・3・5年生は消火器を使った消火のしかた、2・4・6年生は、煙体験を消防署の方に教えていただきながら行いました。実際に経験してみると、煙の中で本当に何も見えなくなったり、消火器が約15秒でなくなることがわかったり貴重な体験ができました。



火災の想定での避難訓練は、今年度初めてです



2・4・6年生は、煙体験をしました
少し前も煙で見えず、足下が怖かったです



1・3・5年生は消火器の使い方を学びました

一小的きらり

5年生が、総合的な学習の時間に学校のSDGsでできることを考えて、グループごとに、取り組んでいます。給食の残滓を減らす取り組み、ゴミの分別、文房具を大事に使うこと、避難経路図の作成や避難訓練など、学校全体に投げかけ、取り組んでいます。



ゴミの分別を1年生に話しています



主食は赤、主菜は黄色など給食の余ったものがあつたら紙を教室の外にかけておき、他学年からもらいに来ます

2/21のなかよし班長縄大会に向けて火曜日の昼休みを中心に練習に励んでいます。6年生がリーダーとなって下級生に声をかけ、練習日ではない休み時間も練習に取り組んでいます。



大きい子が小さい子に声をかけたり、タイミングを教えたりしています